
鴨川市教育委員会７月定例会議事録

１ 日 時 平成３０年７月１９日（木） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時４０分

２ 場 所 天津小湊支所２階 会議室

３ 出席委員 （１）月岡正美 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）吉原里夏 （５）永島康弘

４ 出席職員 （１）洲永康弘 （２）長谷川幹男 （３）石川丈夫

（４）羽田幸弘 （５）鈴木克己

５ 教育委員会６月定例会議事録の承認

・月岡教育長から、６月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑な

く、全員の了承が得られた。

６ 教育長・委員報告

・月岡教育長から、７月５日に行われた社会教育委員会議についての報告がなさ

れ、石川学校教育課長から、今年から年２回開催と事業報告、評価報告につい

て補足説明がなされた。また、石川学校教育課長から、連絡として、公民館の

有料化についての検討、市民ギャラリーの廃止を含めた移転の検討、文化の拠

点施設についての検討についての報告がなされた。

・永島委員から、国際交流協会のマニトワック市高校生受入事業について、７月

２３日に歓迎会をオーシャンパークで開催することについて、７月１７日に鴨

川小学校の６年生３５名を対象にサーフィンスクールを実施したこと、同様に

天津小学校６年生にも実施したことについての報告がなされた。また、民生児

童委員の会長から、高齢者対象だけでなく学校とも連携をとりたいので、これ

からは学校訪問をしていきたいこと、家庭教育相談員を３名に増やしてほしい

と要望があったことの報告がなされた。

・石井委員から、６月２９日に鴨川中学校の所長訪問で午前中授業参観をしたこ

とについての報告がなされた。その中で、鴨川中学校は、開校８年目だがとて

もきれいで、学年が進むにつれて活気があり、子どもたちが生き生きとしてい

ること、授業規律もしっかりしていて、３年生の音楽の歌声や表情が素晴らし

かったとの報告がなされた。

・吉原委員から、７月７日の水田杯少年野球大会の参加報告がなされ、昨年の優



勝は地元のＡＫマリーンズだったが、今年は那古ニュースターズが優勝したこ

と、暑い中であったが無事に終了したことについて報告がなされた。また、７

月１７日の高校野球千葉県大会で活躍している鴨川中学校出身の２人のことに

ついての報告がなされた。

・吉原委員から、愛知県で発生した小学１年生児童の熱中症による死亡事故を受

けて、鴨川市の対応について質問がなされ、洲永学校教育課長から、市内各学

校の空調設備の設置状況と市教委からは各学校へ熱中症予防に関する通知や連

絡を４回行ったことの説明がなされ月岡教育長からも注意喚起についての補足

説明がなされた。また、石井委員から、９月の体育祭に向けての練習と本番に

ついて、各学校に注意喚起をした方がよいとの意見がなされた。

７ 報告事項

（１）学校給食センター調理及び配送業務委託の手続きについて

・長谷川学校給食センター所長から、学校給食センター調理及び配送業務委託の

手続きについて、資料をもとに説明がなされた。

（２）天津小学校と小湊小学校の統合に向けた進捗状況について

・洲永学校教育課長から、天津小学校と小湊小学校の統合に向けた進捗状況につ

いて、資料をもとに説明がなされた。

（３）学校敷地及び通学路におけるブロック塀の状況について

・洲永学校教育課長から、学校敷地及び通学路におけるブロック塀の状況につい

て、資料をもとに説明がなされた。石井委員から、ブロック塀を撤去したらど

うするのか、という質問がなされ、洲永学校教育課長から、フェンスを設置す

るとの説明がなされた。

（４）平成３０年度マニトワック市青少年受入事業及び鴨川市青少年海外派遣事業

について

・石川生涯学習課長から、平成３０年度マニトワック市青少年受入事業及び鴨川

市青少年海外派遣事業について、資料をもとに説明がなされた。

（５）平成３０年度鴨川市社会教育委員会議について

・石川生涯学習課長から、平成３０年度鴨川市社会教育委員会議について、資料

をもとに説明がなされた。



８ 議 事

（１）平成３１年度使用教科用図書の採択について

・月岡教育長から、平成３１年度使用教科用図書の採択について、平成３１年度

使用教科用図書選定結果の別紙資料が配布され、詳細について説明がなされた。

小学校使用教科書及び中学校特別の教科道徳の教科書について、１ページの表

のとおり選定され、小中学校の特別支援学級等で使用する教科用図書の学校教

育法附則第９条による一般図書は、使用期間が定められていないことから、毎

年採択する必要があり、※印のついた３冊を新たに選定した、との説明がなさ

れた。また、６ページから９ページをもとに、安房採択地区協議会での採択に

ついての説明がなされた。

・月岡教育長から、１１ページから１５ページをもとに、中学校特別の教科道徳

の教科書採択について説明がなされ、中学校の特別の教科道徳については、「考

え、議論する」をキーワードと捉え、専門調査員から、「内容が適切に取り上

げられているか」「本県の教育施策への適合」「生徒の発達段階への適合」「地

域性への適合」「人間尊重の精神、人間としてよりよく生きる喜びや勇気が与

えられるものか」「他の教科等と関連づけられているか」などの観点から、調

査研究結果の報告がなされた。その後、委員から別冊のノートや教科書の記入

スペースに書かせることによる議論する時間の確保の難しさや教員の指導への

制約、他の教科書より大きいサイズの不便さ、学習指導要領との関係、小学校

と同じ教科書による系統性、内容の理解のしやすさなどについての意見がなさ

れ、協議の結果、８社の中から小学校と同じ教育出版の「とびだそう未来へ

中学道徳」を選定した、との報告がなされた。さらに、月岡教育長から、１６

ページの要請文についての説明がなされた。

・石井委員から、内容はどの出版社も大きく変わらないが、今までの徳目を１つ

答えさせる題材から、ねらいが、いろんな考えができて、いろいろなことを１

人１人が深めていく、議論することができる題材になっている、との感想がな

された。

・根本委員から、１６ページの下の部分にある２２の徳目について質問がなされ、

月岡教育長から、ある教科書の最後に書かれている部分を指しているのではな

いか、との説明がなされた。また、石井委員から、価値項目のことではないか

との補足説明がなされた。

・特に質疑なく、平成３１年度使用教科用図書の採択について全員の挙手があり

承認された。



９ その他

（１）平成２９年度教育委員会の点検・評価（外部評価記入）について

・洲永学校教育課長から、平成２９年度教育委員会の点検・評価について、外部

評価が記入されたものを配布し、次回の教育委員会議において意見を伺うと説

明がなされた。

（２）君津亀山少年自然の家男子浴場水からのレジオネラ菌症検出について

・洲永学校教育課長から、君津亀山少年自然の家男子浴場水からのレジオネラ菌

症検出について報告がなされ、利用した市内小学校５年生の体調についての報

告がなされた。

（３）その他

・報告等なし。

１０ 閉 会

閉会後、９月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

月岡教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため、署名する。

平成３０年８月２１日

鴨川市教育委員会 教育長

教育長職務代理者

議事録作成者 洲永 康弘


